EL PAIS



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 18 DE MAYO DE 2016 | Año XLI | Número 14.197 | EDICIÓN AMÉRICA

Tensión en Venezuela la víspera de la gran marcha de la oposición

Maduro denuncia una campaña "brutal" en su contra en España mientras el líder opositor, Henrique Capriles, llama a ignorar el estado de excepción

M. CASTRO / A. MEZA, Caracas El presidente venezolano, Nicolás Maduro, que acaba de renovar indefinidamente el estado de excepción en el país, se declaró ayer víctima de una "conspiración internacional". Maduro reiteró sus anteriores diatribas contra un supuesto eje Miami-Madrid-Bogotá y especificó que, en el caso de España, "la avalancha de ataques es brutal". En esos ataques, el presidente otorgó un papel destacado a los diarios españoles, entre ellos EL PAÍS, a los que atribuyó el intento de "montar un escenario de violencia para justificar la intervención militar extranjera".

El líder opositor Henrique Capriles, gobernador del Estado de Miranda y excandidato presidencial, respondió: "Si Maduro quiere aplicar el decreto, que vaya sacando los tanques de guerra. No vamos a aceptarlo. Hago un llamado al país a desconocer ese

decreto. No queremos solución militar, pero esto es inaceptable". La oposición democrática ha convocado para hoy una manifestación de protesta en Caracas contra las medidas de Maduro. Los manifestantes marcharán hasta las sedes del Consejo Nacional Electoral, controlado por el oficialismo, en todo el

país para exigir que se agilice la consulta revocatoria de presidente. Con este fin, la oposición ha reunido 1.850.000 firmas, muchas más de las que exigía la ley. Con el estado de excepción, el Gobierno tiene la capacidad para suspender manifestaciones callejeras y restringir comunicaciones. En dos marchas anteriores, los opositores no pudieron superar los cordones de seguridad ordenados por el Ejecutivo y en una de ellas Capriles fue agredido con gases lacrimógenos por la policía.

OPINIÓN

Los asesinos de la escena III

Ibsen Martínez



Cientos de venezolanos hacen cola para tratar de comprar alimentos en un supermercado de Caracas. / MARCO BELLO (REUTERS)

Las colombianas protestan por la doble moral institucional ante el feminicidio

Víctima de los hombres, culpable para el Estado

El caso de Rosa Elvira Cely, violada, torturada, asesinada y después declarada por el Ayuntamiento de Bogotá culpable de su propia tragedia, condena de la que tuvo que retractarse, ha vuelto a poner de manifiesto en Colombia la falta de conciencia de las instituciones del Estado ante la violencia contra las muje-

SALLY PALOMINO, Bogotá res. La periodista Jineth Bedoya, víctima de abuso sexual y líder de la iniciativa No es Hora de Callar, denuncia la contradicción entre la protección que ofrece la letra de la ley y su falta de aplicación. "La política de género en mi país es una vergüenza", afirma Bedoya. Más de mil mujeres fueron asesinadas en Colombia el año pasado.



El fútbol se convierte en otra guerra política en Argentina

Macri entra en la lucha por el organismo que rige el deporte

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires El fútbol es poder en Argentina, tanto que la lucha por el control de la Asociación de Fútbol Argentino (AFA) se ha convertido en una nueva batalla política. El presidente del Gobierno, Mauricio Macri, quien durante 12 años dirigió el club más popular, Boca Juniors, se enfrenta al sindicalista más poderoso del país, Hugo Moyano, y al multimillonario Marcelo Tinelli por el dominio del organismo que rige el fútbol, cuyo mando supone contar con un buen granero de votos y de influencias.

Los latinos se lanzan a la conquista de **Silicon Valley**

ROSA JIMÉNEZ CANO, Palo Alto Los emprendedores latinos están decididos a exigir su parte en Silicon Valley. El pasado fin de semana, se reunieron en la Universidad de Stanford para encontrar su lugar en un espacio tan competitivo y vencer la marginación. Pese a que la población hispana de California supera el 40%, representa menos del 7% de los empleos tecnológicos. Página 10

ADEMÁS



Almodóvar da la batalla en Cannes

El director presenta en el festival Julieta, que opta a la Palma de Oro. El filme fue recibido con aplausos por la crítica.

Un economista liberal dirige el Banco Central de Brasil P5

Las quejas contra la reforma laboral estallan en Francia P11

Germán Garmendia: "No es fácil ser un 'youtuber"